

dramatique accident au gouffre de Cabouy à Rocamadour

Un plongeur tchèque trouve la mort à 30 m de profondeur

Le gouffre de Cabouy à Rocamadour a été le théâtre d'un accident de plongée dramatique. Un Tchèque de 46 ans est mort, un de ses compatriotes se trouve dans un état préoccupant et a dû être placé en caisson hyperbare.

Un plongeur est mort hier en tout début d'après-midi, au fond du gouffre de Cabouy à Rocamadour. L'accident est survenu peu avant 14 heures, alors que la victime, un Tchèque de 46 ans, explorait la cavité en binôme avec un de ses compatriotes. Appartenant à un groupe de six plongeurs, ils étaient spécialement venus dans le Lot pour découvrir le site.

Le drame s'est produit au fond de la vasque, à trente mètres de profondeur. Dans des circonstances qui devront être déterminées, le plongeur aurait heurté la paroi rocheuse avec sa tête avant de perdre connaissance. Témoignage direct de l'accident, son ami se porte à son secours et le remonte en catastrophe à la surface de l'eau. Apparemment, dans la précipitation, ils seraient remontés sans respecter les paliers de décompression.

À l'arrivée des secours, le plongeur blessé est, déjà, en arrêt cardiorespiratoire. Les

pompiers de Martel et Gramat, les médecins du SMUR vont tenter de le ranimer, mais sans succès. Son décès est déclaré à 14 h 30. L'état de santé du deuxième plongeur est préoccupant, l'homme qui est toujours conscient, a subi lui aussi un grave accident de décompression, et doit être placé d'urgence dans un caisson hyperbare. Un transfert sur le CHU Purpan par hélicoptère est un temps envisagé puis abandonné, la topographie des lieux ne permettant pas de poser l'appareil. C'est finalement en ambulance que la victime sera évacuée sur Toulouse.

Le procureur ordonne une autopsie

Dans les minutes qui ont suivi, les gendarmes ont commencé leurs investigations, c'est la procédure habituelle lors d'un accident en milieu souterrain. Il y avait sur place, le commandant de la compagnie de Gourdon, les militaires de Gramat et les hommes de la BR de Gourdon pour recueillir les premiers témoignages et effectuer des constatations. En milieu d'après-midi, le Parquet de Cahors fait savoir qu'il avait ouvert une enquête et ordonné une autopsie de la victime. Frédéric Almendros, le procureur de Cahors le confirme : « On doit fermer toutes les portes ».

Jean-Michel Fabre



Les secours à proximité du lieu de l'accident hier après-midi. / Photo DDM, Bernard Jamain

UN SITE DÉJÀ ENDEUILLÉ EN 2015

La résurgence de Cabouy se trouve au cœur de la vallée sèche de la Pannonie à proximité de Rocamadour. Cabouy avec Saint-Sauveur, l'autre résurgence de l'Ouyse, sont des « spots souterrains » pour les plongeurs qui viennent de toute

l'Europe. Le lieu est magique et la couleur de l'eau turquoise. Mais l'endroit si beau soit-il n'est pas sans danger, il a connu un drame, dans un passé récent, avec en 2015, la mort d'un plongeur russe de 42 ans.

24 heures